

JORNADA TIC MONTEVIDEO

Tecnología para la accesibilidad y la inclusión de personas en situación de discapacidad

13 de agosto de 2022 9.00 a 16.00 hs. Sala Dorada de la Intendencia de Montevideo Modalidad presencial

La Secretaria de Discapacidad de la Intendencia de Montevideo y la institución educativa Creática, tienen el agrado de invitarle a participar de la Jornada de intercambio "TIC Montevideo" del proyecto CeRTI (Centro de Referencia en Tecnologías para la Inclusión).

En ella se expondrán diversas experiencias de apoyo individualizado y articulación institucional, que buscan y buscaron mediante la tecnología mejorar la calidad de vida de las personas en situación de discapacidad.

Programa del encuentro

8:45 Acreditación.

9:00 Apertura.

Presentación del CeRTI, Centro de Referencia en Tecnologías para la Inclusión en el marco del Parque de la Amistad.

Roxana Castellano, Coordinadora del CeRTI. Integrante del equipo de gestión del Parque de la Amistad

9:40 Palabras de autoridades invitadas.

10:15 "Yo puedo comunicarme gracias al rastreador ocular"

Nelson, un joven de 23 años, se acercó junto con su mamá al CeRTI, en busca de herramientas tecnológicas que le ayudarán a fortalecer su comunicación. Hasta ese momento, Nelson se comunicaba con su familia a través de gestos y miradas. A partir de su paso por el CeRTI, comenzó a implementar el uso de un sistema de rastreo ocular y de un sistema de comunicación aumentativo. En este proceso han sido fundamentales las redes entre instituciones como la Intendencia de Montevideo, Fundación La Reconquista, el apoyo familiar y la perseverancia de Nelson.

Exponen: Nelson Fleitas, Olga Mendez, Florencia Cochubey, Luciana Gamba



11:00 Receso y propuesta interactiva con Rampas Digitales.

11:30 "Objetivo cumplido".

En busca de nuevos desafíos, la tecnología me abrió un mundo para explorar y crear. A partir de los conocimientos adquiridos en el CeRTI, se me presentaron muchas opciones para trabajar en la computadora. Gracias a ello, hoy puedo colaborar en la creación de materiales del lugar donde vivo y estar activo haciendo lo que me gusta.

Exponen: Ignacio Sanchez, equipo técnico Hogar Horizonte, Luciana Gamba.

12.10 "La lucha es mía, las oportunidades surgen entre todos".

Patricio y su familia se acercaron al CeRTI en busca de posibles lugares en los que él pudiera potenciar sus competencias y pasión por la tecnología. WeCode busca darle oportunidades de desarrollo y experimentación en torno a la programación y robótica a niños y jóvenes. Cuando desde el CeRTI conectamos estas búsquedas, el resultado fue muy positivo.

Exponen: Patricio Zabaleta y su familia, Referente de WeCode, Valeria Castro.

12:40 Corte para almuerzo

13:40 La tecnología como herramienta para la participación.

Tras la situación de alerta sanitaria en el 2021, Claudio se vió desvinculado de los grupos de apoyo en los que participaba con la institución Martínez Visca y sin oportunidades de empleo. Hoy nos cuenta cómo la tecnología se convirtió en su aliada para la reinserción en estos espacios.

Exponen: Claudio Melgarejo, Luciana Gamba.

14:20 Comunicar en lo inmediato y a distancia, es posible para todos.

Cuando tenés opinión, gustos e ideas claras, cuando querés decir, pedir y participar pero se hace un poco difícil de oralizar, la tecnología te puede ayudar.

Exponen: Diego González y familia, Sonia Olivera.

15:00 Aportes del CeRTI al Centro de Referencia e Innovación para la Inclusión Laboral.

El Centro de Referencia e Innovación para la Inclusión Laboral tiene el objetivo de brindar soluciones dirigidas a la reincorporación laboral de personas que adquieren una discapacidad en el departamento de Montevideo, independientemente del motivo de origen de la discapacidad.

Este proyecto es una articulación interinstitucional entre la Intendencia de Montevideo y otras organizaciones e instituciones. Se ubica en las instalaciones del Laboratorio de Fabricación Digital del Parque Tecnológico Industrial del Cerro.

Exponen: Álvaro González, Valeria Castro, Carolina Cardozo.

15:40 Cierre del evento.